
 

Kommentare zu DG-TV (in der Reihenfolge ihres Eingangs) 

Sehr geehrter Herr Pütz, ich halte DG-TV für sehr nützlich, da man dadurch die Übungen 
besser nachvollziehen kann und es in gewisser Weise auch die Vorlesung entlastet. Die 
Verbindung von den Hörsaalfilmen und den Bürofilmen finde ich für gut, da dadurch mehr 
unterschiedliche Einsichten gewonnen werden können. Mit freundlichen Grüßen J.T.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sehr geehrter Herr Pütz, da ich ja nun den Vergleich zu letzem Jahr habe und es zu diesem 
Zeitpunkt kein DG TV gab, kann ich nur sagen, dass ich es als sehr wertvoll und 
ausgesprochen "studentenfreundlich" ansehe. Letztes Jahr ist es vielen, wie auch mir selbst 
des öfteren etwas schwer gefallen, alle Schritte, trotz Mitarbeitens in den Vorlesungen, zu 
Hause bei der Übung noch einmal richtig auszuführen bzw. die Schrittfolge zu beachten. Da 
z.B. an den Informatiklehrstühlen Videoaufzeichnungen von Vorlesungen schon seid Jahren 
Gang und Gebe sind, hat es mich sehr gefreut, dass nun auch dies bei uns Architekten 
zumindest in diesem Fach, als Vorreiter, eingeführt wurde. In meinem speziellen Fall haben 
die Videos es mir trotz schwerer Krankheit ( wegen welcher ich bereits im vorherigen Jahr 
viele Vorlesungen nicht hören konnte) ermöglicht mich besser auf Übungen vorzubereiten 
und wieder auf den selben Stand zu kommen auf dem meine Mitstudenten sind. Und dies ist 
ein wie ich finde sehr wichtiger Punkt: Studenten trotz Krankheit ermöglichen weiter zu 
studieren und am Ball zu bleiben! Hierzu muss ich sagen, dass ich selber tatsächlich eher die 
Bürofilme bisher genutzt habe. Sie sehr wertvoll und sehr hilfreich finde. Man kann sich 
durch diese seine Übung portionieren, und somit auch sein Zeitmanagement verbessern. 
Während wir im letzten Jahr Tage und Nächte über DG saßen und wussten dass wir große 
Zeitblöcke dafür in Anspruch nehmen müssen, es nicht immer mal zwischendurch fertig 
stellen können, ist dies nun einfacher und besser einteilbar geworden. Mein Fazit: Ich 
persönlich finde es toll, dass man das selbstbestimmte Lernen auch für Studenten die z.B. 
Arbeiten oder durch Krankheit verhindert sind an den Vorlesungen teilzunehmen ermöglicht. 
Auch für Studenten die die Vorlesungen besuchen ist es ein sehr wertvolles Feature, da man 
sich in Ruhe, zu Hause die Zeit nehmen kann, den Stoff wirklich zu verstehen, zu verstehen, 
was man da wirklich in einer solchen Übung macht und somit auch versteht, wie wichtig 
diese Kenntnisse auch für den weiteren Studienverlauf bzw. das Architektendasein bedeutet. 
Die Studenten des letzten Jahres, mit denen ich darüber bisher gesprochen haben, hätten sich 
DG TV gerne schon letztes Jahr bei Ihren Übungen gewünscht und halten dies alle für eine 
ausgezeichnete Lernhilfe für die DG Studenten! Mit freundlichen Grüßen, T.H.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Haben Sie die Hörsaalfilme genutzt und finden Sie diese hilfreich? - Ich habe die 
Hörsaalfilme nicht genutzt. Haben Sie die Bürofilme genutzt und finden Sie diese hilfreich? - 
Ja und Ja! Was finden Sie an den Bürofilmen hilfreich? - Man kann sich die Filme für die 
Übung nochmal in Ruhe ansehen und es ist klar strukturiert, so wie in Ruhe erklärt. (Ich kann 
leider keinen Vergleich zu den Hörsaalvideos ziehen, da ich diese nicht genutzt habe) M.W.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo Herr Pütz! Wir, der Raum 222 im Reiff, fanden DG-Tv immer eine gute Sache. Zwar 
haben wir nicht jede Vorlesung angeschaut, aber hier und da unserem Gedächtnis online auf 
die Sprünge geholfen, vor allem wenn einige Tage zwischen letzter Vorlesung und 
Arbeitsbeginn der Übung lagen. Dass wir nicht sofort anfangen, sind wir natürlich selber 
Schuld, aber oft erlaubte es der Terminplan auch nicht anders. Die Bürovideos waren insofern 
hilfreich, als dass man Antworten auf Details bekam, die man in den Vorlesungsvideos erst 
hätte suchen müssen. Abschließen können wir sagen, dass wir hoffen, dass DG tv weiterhin 



erhalten bleibt und sich weiter etabliert. Uns hat es immer sehr geholfen. Liebe Grüße, Raum 
222  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Lieber Herr Pütz. Ich finde DG-tv sehr hilfreich. Ich brauche es nicht immer, aber wenn man 
mal eine Vorlesung verpasst, reicht DG-tv um die Übung zu bewältigen. Ich finde die 
Bürovideos besser als die Hörsaalvideos. Ich hoffe sie werden dieses Projekt weiterführen. 
LG F.K.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo! Ich bin nicht ohne DG-TV ausgekommen und habe es immer benutzt. Die 
Hörsaalfilme habe ich teilweise genutzt. Hilfreich sind sie auf jeden Fall, denn wenn man die 
Konstruktion nicht verstanden hat, kann man sie auf diese Weise noch einmal ansehen und 
nachvollziehen. Von den Bürofilmen habe ich noch nichts gehört. Viele Grüße A.T.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo Herr Pütz, bei dieser Übung habe ich DG-Tv nicht genutzt, bei den anderen Übungen 
vorher allerdings schon und es war sehr hilfreich. Hörsaalfilme, habe ich genutzt und sie 
haben für mich gegenüber den Bürofilmen den Vorteil, dass man genau die Situation schon 
kennt, da man das ganze in der Vorlesung schonmal gesehen hat und man gegebenenfalls 
schneller zu der Stelle springen kann, an welcher man die Hilfe benötigt. Man erinnert sich 
dadurch schneller an die Vorgehensweise. Auch die Bürofilmen waren bei der letzten Übung 
sehr praktisch, da Sie dort zu zweit geredet haben und die Fragen, die sich einem ergeben, 
gestellt und beantwortet worden sind. Für mich würden allerdings auch die Hörsaalfilme 
ausreichen, weil diese offene Fragen schnell klären. Freundliche Grüße V.S.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Guten Abend, Nachdem ich nun mit der DG- Übung 6 fertig bin: Ja, ich bin ohne DG-TV 
ausgekommen, da die Übungen und Konstruktionen meiner Meinung nach mehr als 
ausreichend im Skript und in der Vorlesung erklärt werden. Gruß, A.S.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
1. ich habe dg-tv genutzt und genossen! wäre aber auch ohne ausgekommen 2.die 
Hörsaalefilme sind eine gute Möglichkeit, verpasste Punkte oder Unklarheiten noch einmal zu 
sehen und zu verstehen, weil man auch mal zurückspulen kann. 3. die Bürofilme waren auch 
hilfreich aber die Vorlesungen sind doch einprägsamer und das Schema ist bekannt/ gewohnt, 
weshalb die Hörsaalfilme mir mehr gebracht haben. schönen tag noch F.Z.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo Herr Pütz! Theoretisch sind wir auch ohne DG TV ausgekommen, doch da manche 
Formulierungen im Skript eher vage gehalten und oft auch verwirrend sind war der visuelle 
Abgleich sehr hilfreich. Besonders die komplizierte Konstruktion des Faltwerks in der letzten 
Übung wäre ohne DG TV kaum möglich gewesen. Auf die Bürofilme wurde oft zur 
Vorbereitung auf die Testatfragen zurückgegriffen und verhalf auch da zu einem tieferen 
verstehen der Begriffe. MfG, Baumhaus Gruppe 10  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sehr geehrter Herr Pütz, DG-Tv halte ich für eine sehr sinnvolle Ergänzung des Moduls. Es 
wäre vielleicht schwieriger nur mit den Unterlagen zu arbeiten, weil bei den Videoaufnahmen 
besser nachvollziehbar ist, welcher schritt auf welchen schritt folgt. Die Bürofilme als auch 
die Hörsaalfilme haben uns bei den Übungen sehr geholfen. D.P.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo Herr Pütz! Ich habe DG-Tv nur bei der Übung mit dem Faltwerk benutzt, da es viele 
komplizierte Schritte waren und ich aus dem Skript manche Sachen nicht so gut 
rekonstruieren konnte, was sicher nicht am Skript liegt, sondern an meiner Lernweise. Die 
Hörsaalfime Finde ich hilfreich, ersetzt die Vorlesung jedoch nicht. Die Bürofilme habe ich 
nie genutzt, weshalb ich keine Aussage darüber machen kann. Mit freundlichen Grüßen, M.K.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 



Hallo, hier die Antworten zu den Fragen - Sind Sie ohne DG-TV ausgekommen? Die meiste 
Zeit schon, jedoch nicht wenn man bei der Vorlesung nicht mitkam oder die Testat Fragen zu 
schnell besprochen wurden. - Haben Sie die Hörsaalfilme genutzt und finden Sie diese 
hilfreich? Ja - Was finden Sie daran hilfreich? Man kann alles nach seinen eigenen Tempo 
bearbeiten. - Haben Sie die Bürofilme genutzt und finden Sie diese hilfreich? Ja, die haben 
uns sehr auf die Vorbereitung auf das Vortestat geholfen und gaben uns auch mehr Sicherheit. 
- Ersetzen die Bürofilme die Hörsaalfilme? Ja - Was finden Sie an den Bürofilmen hilfreich? 
In den Bürofilmen ist es ruhiger im Hintergrund und man kann alles noch besser mitverfolgen 
als bei den Vorlesungsmitschnitten. Leider war der Ton nicht immer gut. Ich hoffe die 
Antworten sind hilfreich. Mit Grüßen A.K.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Guten Tag, Für mich waren vor allem die Bürovideos von großer Hilfe, die meiner Meinung 
nach die oft zu langen Hörsaalvideos ersetzten können. Sie bieten die optimale Ergänzung zu 
den Mitschriften. Vielen Dank für die Mühe und weiter so. Mit freundlichen Grüßen V.B.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sehr geehrter Herr Pütz, Ich wäre ohne DG TV ausgekommen, aber die Ansprüche sind schon 
hoch genug und die Aufgaben umfassend auch mit DG TV, sodass ich wahrscheinlich viel 
mehr Zeit geopfert und schlechtere Resultate bekommen hätte, somit wäre der Frustfaktor 
immens groß gewesen und es hätte sich eine Abneigung gegen DG entwickelt. Ich habe die 
Hörsaalfilme weitgehend genutzt und halte sie für sehr hilfreich. In der Vorlesung geht vieles 
zu schnell, vor allem wenn man währenddessen noch mitzeichnet, per DG TV kann man auch 
mal Pause drücken oder Passagen zurückspulen und nochmal ansehen. Die Bürofilme habe 
ich auch genutzt, vorallem wenn ich mit den Hörsaalfilmen nicht weitergekommen bin. Die 
Bürofilme ersetzen die Hörsaalfilme jedoch nicht, genauso wenig wie DG-TV die Vorlesung 
ersetzt (meiner Meinung nach). Die Bürovideos sind sehr gut ergänzend, da ich die Aufgaben 
jedoch in Partnerarbeit und im Arbeitsraum bearbeite bleibt mir immer noch der Austausch 
mit den anderen, für mich sind die Bürofilme nicht wirklich so notwendig, wie es vielleicht 
für jene ist, die alleine arbeiten oder zuhause. Viele Grüße S.G.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo, bisweilen bin ich ohne die Hörsaalfilme ausgekommen. Die Bürovideos zu den 
Vortestatfragen waren immer sehr hilfreich. Mit freundlichen Grüßen, J.M.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sehr geehrter Herr Pütz, hier ist meine Bewertung von DG-TV: Sind Sie ohne DG-TV 
ausgekommen? Größtenteils. Haben Sie die Hörsaalfilme genutzt und finden Sie diese 
hilfreich? Einmal. Die Filme sind hilfreich, aber nicht notwendig wenn man die Vorlesungen 
besucht hat. Man kann sich eigentlich alles aus dem Skript erarbeiten oder sich untereinander 
austauschen. Haben Sie die Bürofilme genutzt und finden Sie diese hilfreich? Nein. D.B.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Ohne DG-TV war es schwieriger den in der Vorlesung besprochenen Stoff auf die Übung 
anzuwenden. Ohn DG-TV wäre ich nicht mit der Übung vorangekommen. Ich habe die 
Hörsaalvideos genutzt und finde sie zum Wiederholen und Nachvollziehen des 
Vorlesungsstoffes hilfreich. Man kann sich ganz in das Thema hineindenken und es gezielt 
umsetzen. Die Bürofilme haben mir vorallem beim Lösen der Hausübung geholfen. Sie sind 
sehr hilfreich um Probleme zu lösen und gezielt die Übung abzuarbeiten. Obwohl ich die 
Bürofilme besser als die Hörsalfilme finde, können sie nicht ersetzt werden. Die 
Hörsaalvideos liefern nunmal die Grundlagen der Themen auf denen die jeweiligen Übungen 
anknüpfen! - Was finden Sie an den Bürofilmen hilfreich? Hilfreich hierbei ist die gezielte 
auseinandersetzung mit der Hausübung. Sie sind kar strukturiert man wird durch die Übung 
begleitend unterstützt. M.Ü.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 



Hallo Herr Pütz, Ich wollte mich an der Umfrage für DG beteiligen: Die Hörsaalfilme finde 
ich hilfreich, vorallem für diejenigen die weiter hinten sitzen! Ich selbst habe DG-TV nicht so 
häufig verwendet, wie die Bürofilme (die es ja seit 2 Übungen gibt). Die Bürofilme finde ich 
auf jeden Fall sehr hilfreich, weil man diese immer wieder angucken kann und so garantiert 
alle Vortestatfragen beantworten kann. So gibt es keine Panik mehr vor dem Testattermin in 
den Arbeitsräumen und man ist sicherer vor dem Testat. Einen schönen Abend noch! lg , C.K.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Lieber Herr Pütz und Herr Thelen, Mir persönlich hat DGTV schon ein paar mal geholfen. 
Anders als in unserem Skript und den Aufgabenblättern, die wir bearbeiten, kann man im 
Video noch einmal alle Schritte verfolgen. Das ist vor allem auch dann hilfreich, wenn man 
mal eine Blockade hat und einfach nicht auf die richtige Konstruktion kommt. Die Videos aus 
dem Büro sind natürlich in einer ruhigeren Umgebung als im Hörsaal. Man kann sie visuell 
besser erkennen, aber ansonsten liefern sie die gleichen Informationen, wie die Hörsaalfime. 
Vorteilhaft war, dass wir uns die Testatsfragen dort zusätzlich nochmal anhören konnten, da 
während der Vorlesung keine Zeit dazu war. Ein Punkt der jedoch sehr für die Hörsaalvideos 
spricht ist, dass es während den Vorlesungen noch Anmerkungen gibt, wie z.B. dass wir 
anstelle der Freihandzeichnung auch das Transparent mit Geodreieck und 4H/6H machen 
können oder manchmal werden Tipps genannt, Hinweise gegeben, die in den Bürofilmen 
dann nicht auftauchen. Zusammengefasst: Bürofilm: + ruhige Umgebung (man kann die 
Konstruktion gut nachvollziehen und sie ist gut erkennbar) Hörsaalfilme: + es gibt Tipps, 
Hinweise, zusätzliche Erläuterungen Ich finde es toll, dass sie diese Filme anbieten. Es wäre 
natürlich großartig, wenn beides weitergeführt werden könnte. Ich denke jeder weiß den 
Aufwand zu schätzen. Gerade zu so stressigen Zeitpunkten, wo es jeden Tag in der Woche ein 
Abgabe, Präsentation und Prüfung gibt, ist es hilfreich, wenn man sich die Vorlesung 
nochmal online zu Gemüte führen kann, da man durch die vielen zu erledigenden Aufgaben 
das ein oder andere auch mal aus der Vorlesung vergisst. liebe Grüße, N.E.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo Herr Pütz, wir wollten Ihnen hiermit noch ein Feeedback bezüglich DG-TV etc. geben. 
Wir haben DG-TV sowie die Bürovideos regelmäßig genutzt und sind der Meinung, dass 
diese sehr hilfreich sind. Durch diese Videos wurden die Übungsaufgaben besser verständlich 
da man schwierige Stellen öfter anschauen kann. Freundliche Grüße M.H., N.P., M.M. A.W, 
K.N.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo Herr Pütz, Ich selbst habe es nicht genutzt, da ich die Übungen so verständlich fand. 
Allerdings gab es in meiner Gruppe einige, die DG-Tv genutzt haben und ohne es wohl nicht 
gut klargekommen wären. Ich denke, es ist auch eine Erleichterung für alle diejenigen, die es 
gut verstehen, da sie sonst andauernd um Hilfe gefragt werden. Auch ist es gut, die 
Vortestatfragen nocheinmal erklärt zu bekommen, da dies manchmal etwas zu kurz kommt. 
Ich kann keine Einschätzung geben, ob die Hörsaalfilme oder die Bürofilme besser sind, ich 
denke nur, dass es gut ist, eine Möglichkeit der Nachbereitung zu haben. Mit freundlichen 
Grüßen, H.R.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sehr geehrter Herr Pütz, ich finde, dass DG-TV ein sehr gutes Medium ist! Die Hörsaalfilme 
habe ich zwar nicht sehr oft genutzt, die Bürofilme habe ich mir dagegen öfter angeschaut - 
besonders die für die Testatfragen. Die waren wirklich nett gemacht! Weil es keine störenden 
Nebengeräusche (von uns Studenten) gibt, kann man sie akustisch auch besser verstehen als 
die Hörsaalfilme. Ich wünsche Ihnen viel Spaß mit dem nächsten Jahrgang und danke für ihr 
großes Engagement! S.W.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
P.S. Und ich finde DG-TV übrigens außerordentlich sinnvoll, nützlich und extrem hilfreich! :-
) Das können wohl alle meine Kommolitonen nur unterstreichen! T.S.  



------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sehr geehrter Herr Pütz, ich habe DG Tv zwar lediglich dafür genutzt, die Vortestatfragen 
vorzuberreiten (dabei habe ich die Büro-Videos den Hörsalvieos vorgezogen), aber es ist eine 
tolle Einrichtung. Im Krankheitsfall hat man dadurch die Möglichkeit die Vorlesung 
nachzuarbeiten und die Konstruktionsschritte in der richtigen Reihenfolge nachzuvollziehen. 
viele Grüße J.B.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sehr geehrter Herr Pütz, auch ich möchte noch ein Feedback zum DG-TV geben. Mir haben 
die Videos aus dem Hörsaal zum Teil wirklich geholfen. Es ist aber nicht unbedingt nötig 
noch ein Bürovideo zu haben, wenn es bereits zu der Übung das Hörsaalvideo gibt. Insgesamt 
sollte man diese Idee unbedingt weiter befolgen und auch den nächsten Jahrgängen dies 
ermöglichen. Vielen Dank für das letzte Jahr! Mit freundlichen Grüßen, R. K.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hallo Herr Pütz, für mich war DG-TV sehr hilfreich, um die Vorlesungen noch ein mal 
nachzuvollziehen und dies vorallem schneller als nur mit den Mitschriften. Bei mir war es 
eigentlich so, dass ich mir die Vorlesungen einmal im ganzen angesehen habe und dann 
wärend ich die Übung bearbeitet habe noch neben her laufen lassen habe, so konnte ich bei 
Fragen direkt an der richtigen Stelle noch mal nach sehen, wie es gemacht wird. Letztendlich 
ging die Bearbeitung wesentlich schneller als ohne DG-TV. Ich habe zur Bearbeitung 
allerdings nur die Hörsaalviedeos benutzt, mir aber gerade eben noch exemplarisch eines der 
Bürovideos angesehen. Für mich haben die Hörsaalvideos gereicht, allerdings scheint es als 
wären die Bürovideos ein wenig besser, da man Sie zum Beispiel besser versteht und auch die 
Farben der Stifte besser erkennt. Zum Abschluss wollte ich noch erwähnen, dass ich DG sehr 
gerne als Wahlfach belegen würde und mir DG sehr viel Spaß gemacht hat. Viele Grüße K.W.  

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 


